



Communiqué de presse

Le Centre forestier de formation Lyss remet leur diplôme à 27 nouveaux Forestier·ère·s dipl. ES

Le 3 octobre 2025, 27 nouveaux forestiers et forestières ES ont obtenu leur diplôme au Centre forestier de formation Lyss. Parmi eux, 17 viennent de Suisse alémanique et 10 de Suisse romande. Ils ont brillamment terminé la formation de deux ans au niveau École supérieure et sont désormais prêts à assumer des fonctions exigeantes, tant techniques que de gestion, dans le domaine forestier.

La filière 2024/25 s'est clôturée le 3 octobre 2025 par une cérémonie de remise des diplômes au Centre forestier de formation Lyss. Les diplômé·e·s ont ainsi obtenu un titre de formation tertiaire de haut niveau, marqué par une forte orientation pratique.

En réussissant les examens finaux, les diplômé·e·s ont prouvé qu'ils disposent des connaissances et compétences nécessaires pour relever avec succès les défis techniques et de conduite liés à la gestion forestière.

Dans la Classe romande, Irénée Huguenin (NE) a reçu le prix du meilleur résultat global, avec une moyenne de 5,2. Le prix de la meilleure mémoire a été décerné à Sarah Kolly (FR), qui a obtenu la note de 5,9.

Dans la classe alémanique, Philipp Götsch (BS) a signé le meilleur résultat, avec une moyenne générale de 5,3. Il a également reçu le prix du meilleur travail de diplôme avec la note maximale de 6,0.

Kurt Hollenstein, qui a pris ses fonctions le 1er juillet 2025 comme nouveau président de la Fondation Ecole intercantonale de gardes forestiers Lyss, a lui aussi adressé ses félicitations aux diplômé·e·s.

Dans son discours, il a rappelé combien les attentes vis-à-vis de la forêt ont évolué au cours des dernières décennies : outre la production de bois et la fonction de protection, la forêt a gagné en importance comme espace de détente et de nature. Le développement économique a par ailleurs accru la pression sur le territoire, entraînant un renforcement des règles de préservation et une gestion plus exigeante. Pour répondre à ces enjeux, la formation a été professionnalisée – un jalon important fut la création des écoles forestières de Lyss et Maienfeld, qui garantissent encore aujourd'hui la qualité du personnel forestier formé.

Aujourd'hui, plus de 50 ans plus tard, la formation de forestière et de forestier dipl. ES est solide et reconnue, mais elle continue d'évoluer et de s'adapter, car les attentes envers la forêt ne cessent d'augmenter. Les forestier·ère·s ES doivent désormais traiter des thématiques qui dépassent largement la technique forestière : économie d'entreprise, politique, management, communication, médiation, pédagogie. Ils sont bien plus que de simples gardiens mandatés par la loi. Ils assument, au sein du service forestier, une responsabilité globale pour la partie la plus belle et la plus précieuse de notre paysage : la forêt.

Emanuele Raho, directeur du Centre de formation forestière de Lyss, a également salué la réussite des diplômé·e·s.

Il a souligné que le diplôme ne représente pas seulement la reconnaissance du travail et de la persévérance, mais aussi une promesse – envers soi-même et envers la société. Les nouveaux diplômés occuperont à l'avenir un rôle central : spécialistes de la forêt, gestionnaires de biens communs, médiateurs entre nature et société, et garants d'un héritage qui dépasse les générations.

Le Centre forestier de formation Lyss félicite chaleureusement les nouveaux diplômé·e·s pour leur réussite et leur souhaite beaucoup de joie et de succès dans la suite de leur parcours.



Le Centre forestier de formation Lyss

La tâche principale de notre Centre forestier de formation Lyss (CEFOR Lyss) est la formation des gardes forestiers de niveau Ecole supérieure. Nous sommes aussi engagés dans la formation professionnelle supérieure et la formation continue dans le secteur forestier ainsi que dans la formation des rangers. Notre portefeuille d'offres est complété par les prestations des Centres de compétences et des services.

En tant que Centre de formation bilingue situé dans un cadre verdoyant, nous offrons à nos étudiants, participants et hôtes des infrastructures attrayantes et propices à l'apprentissage et au travail. Nous disposons également d'un restaurant et d'un service hôtelier – le tout hébergé dans des bâtiments uniques, construits en bois suisse. Notre culture est imprégnée par notre fonction de pont entre la Suisse romande et la Suisse alémanique.

Le CEFOR Lyss est chapeauté par la Fondation École intercantonale de gardes forestiers Lyss, créée en 1969. Les cantons d'AG, de BE, BL, BS, FR, JU, LU, NE, SO, VD, VS et ZH ainsi que la Confédération sont représentés au sein de la Fondation.

Personne de contact pour de plus amples informations

Emanuele Raho, directeur, raho@bzwlyss.ch, T +41 32 387 49 10

Lyss, 06.10.2025

Matériel photo

Les photos suivantes sont également mises à disposition en taille originale sur demande.

Classe alémanique



De gauche à droite :



Florian Frei (AG), Duncan Hiermeier (SO), Cédric Locher (BE), Marc Schneeberger (BE), Tim Geissbühler (BE), Nils Mändli (ZH), Pia Meier (TG), Matthias Haller (AG), Andreas Werren (BE), Fabio Wirth (BE), Lukas Zürrer (AG), Ismael Theler (VS), Elias Fallegger (FR), Philipp Krieger (AG), Tim Oberkirch (SO), Philipp Götsch (BS), Alex Brander (ZH)

Classe romande



De gauche à droite :

Irénée Huguenin (NE), Mathieu Bichsel (VD), Justin Boillat (JU), Johann Haas (VD), Michaël Glauser (VD), Benjamin Devènes (VS), Sarah Kolly (FR), Guillaume Rochat (VD)

Manquent sur la photo : Pierre Beney (VS), Franck Rime (FR)



Romandie : Beste Diplomarbeit / Meilleure note au travail de diplôme :
Sarah Kolly (FR)

Deutschschweiz: Beste Diplomarbeit und beste Gesamtnote / Meilleure note au travail de diplôme et meilleure
moyenne finale:
Philipp Götsch (BS)

Romandie : Beste Gesamtnote / Meilleure moyenne finale :
Irénée Huguenin (NE)